

УДК 94(47).031

DOI: 10.22378/2313-6197.2017-5-2.485-487

**ПРЕЗЕНТАЦИЯ КНИГИ**  
**«THE GOLDEN HORDE IN WORLD HISTORY»**  
**(ОКСФОРД, ВЕЛИКОБРИТАНИЯ, 7–8 АПРЕЛЯ 2017 Г.)**

***Л.С. Гиниятуллина***

*Институт истории им. Ш. Марджани АН РТ  
Казань, Российская Федерация  
lusiia@mail.ru*

В рамках конференции «Татары в мировой истории» (7–8 апреля 2017 года, г. Оксфорд, Великобритания) 8 апреля 2017 года в Оксфордском университете состоялась презентация книги «Золотая Орда в мировой истории» на английском языке (The Golden Horde in World History. A Multi-Authored Monograph. Kazan: Sh. Marjani Institute of History of Tatarstan Academy of Sciences, 2017. 968 p. + 28 p. with colour insert). Организаторами конференции выступили Оксфордский университет и Институт истории им. Ш.Марджани АН РТ. Идею также поддержали Министерство иностранных дел РФ, Всемирный конгресс татар, Альянс татар Европы и Ассоциация татар Великобритании. С приветственной речью на конференции выступил заместитель мэра Оксфорда Рей Хэмберстоун, директор Института истории АН РТ Рафаэль Хакимов, известный британский историк, специалист по ранней средневековой России, Кавказу и Византии, профессор Джонатан Шепард. Также от лица Посольства РФ в Соединенном Королевстве Великобритании и Северной Ирландии гостей и участников конференции приветствовал советник посольства по информации, прессе и культуре Константин Шлыков.

Директор Института истории им. Ш.Марджани Рафаэль Хакимов в своем приветственном обращении отметил, что монография «Золотая Орда в мировой истории» – плод совместного труда исследователей Института истории АН РТ и Оксфордского университета. Теперь эти труды доступны и на английском языке в Бодлианской библиотеке Оксфордского университета.

Шеф-редактор «Золотой Орды в мировой истории», научный сотрудник Оксфордского университета Мари Фаверо-Думенжу поблагодарила коллег из Института истории АН РТ и Института российской истории РАН за плодотворное научное сотрудничество и подчеркнула важность проведения дальнейших исследований по золотоордынской истории. М. Фаверо-Думенжу отдельно поблагодарила ответственных редакторов издания – Ильнура Миргалеева и Романа Хаутала – за большую работу по подготовке книги к изданию.

В своем выступлении ответственный редактор и координатор проекта Ильнур Миргалеев рассказал о работе над проектом, о проблемах и перспективах золотоордынских исследований. В частности он отметил, что в написании данной книги участвовали представители разных научных школ, тем самым задав тренд для всех национальных историографий. По его мнению, эта книга важна еще и тем, что определяет новые приоритетные направления для специалистов по самым разным направлениям средневековой истории огромного евразийского пространства. Также И.М. Миргалеевым был проде-

монстрирован каталог изданий Центра исследований Золотой Орды и татарских ханств, вызвавший большой интерес.

Научный редактор монографии «Золотая Орда в мировой истории», Вадим Трепавлов из Института российской истории РАН в своем выступлении подчеркнул важность налаживания контактов между западными и российскими учеными в области изучения феномена Золотой Орды и татарских ханств.

Авторы «Золотая Орда в мировой истории» – профессор Университета им. Этвеша Лоранда (Будапешт, Венгрия), член-корреспондент Венгерской академии наук профессор Иштван Вашари и профессор Института истории Варшавского университета и Института истории Польской Академии наук Дариуш Колодзейчик выступили с научными докладами на тему «Канцелярская практика в Золотой Орде и ее государств-наследников (Казанское и ранний период Крымского ханств)» и «О языках канцелярии Крымского ханства». В завершении конференции прозвучал доклад о поэзии Золотой Орды Луизы Бухараевой.

**Ключевые слова:** коллективная монография, конференция, Золотая Орда, презентация

**Для цитирования:** Гиниятуллина Л.С. Презентация книги «The Golden Horde in World History» (Оксфорд, Великобритания, 7–8 апреля 2017 г.) // Золотоордынское обозрение. 2017. Т. 5, № 2. С. 485–487. DOI: 10.22378/2313-6197.2017-5-2.485-487

**Сведения об авторе:** Люция Сулеймановна Гиниятуллина – младший научный сотрудник Центра исследований Золотой Орды и татарских ханств им. М.А. Усманова Института истории им. Ш. Марджани АН РТ, **ORCID: <http://orcid.org/0000-0002-3904-6079>** (420111, ул. Батурина, 7, Казань, Российская Федерация). E-mail: [lusiia@mail.ru](mailto:lusiia@mail.ru)

*Поступила 08.04.2017*

*Принята к публикации 29.05.2017*

*Опубликована 30.06.2017*

---

**PRESENTATION OF THE BOOK  
“THE GOLDEN HORDE IN WORLD HISTORY”  
(OXFORD, GREAT BRITAIN, APRIL 7–8, 2017)**

***L.S. Giniyatullina***

*Sh.Marjani Institute of History of Tatarstan Academy of Sciences  
Kazan, Russian Federation  
[lusiia@mail.ru](mailto:lusiia@mail.ru)*

April 8, 2017 the multi-authored monograph “The Golden Horde in World History” (Kazan, Sh.Marjani Institute of History of Tatarstan Academy of Sciences Publ., 2017. 968 p. + 28 p. with colour insert) was presented at the conference “Tatars in World History” (April 7–8, 2017, Oxford, Great Britain). The conference was organized by the University of Oxford and Sh.Marjani Institute of History of Tatarstan Academy of Sciences. The idea was also supported by the Ministry of Foreign Affairs of the Russian

Federation, the World Congress of Tatars, the Alliance of Tatars of Europe and the Association of Tatars of Great Britain. The conference was opened with welcoming speeches by the deputy mayor of Oxford, Ray Hamberstone; Head of Sh.Marjani Institute of History of Tatarstan Academy of Sciences, Rafael Khakimov; famous British historian, specialist in early medieval Russia, the Caucasus and Byzantium, Professor Jonathan Shepard. Also the adviser on information, press and culture, Konstantin Shlykov, welcomed the guests and participants of the conference on behalf of the Embassy of the Russian Federation in the United Kingdom of Great Britain and Northern Ireland.

In his welcoming address, Head of Sh.Marjani Institute of History of Tatarstan Academy of Sciences, Rafael Khakimov, noted that the monograph “The Golden Horde in World History” is the fruit of the joint work of the researchers of Sh.Marjani Institute of History of Tatarstan Academy of Sciences and the University of Oxford. Now these works are also available in English at the Bodleian Library of Oxford University.

The chief editor of “The Golden Horde in World History”, a researcher at the University of Oxford, Marie Favereau, thanked colleagues from the Institute of History of Tatarstan Academy of Sciences and from the Institute of Russian History of the Russian Academy of Sciences for fruitful academic cooperation and stressed the importance of conducting further research on the Golden Horde history. Marie Favereau separately thanked the responsible editors of the publication, Ilnur Mirgaleev and Roman Hautala, for the great work in preparing the book for publication.

In his presentation, the responsible editor and coordinator of the project, Ilnur Mirgaleev, spoke about the work on the project, on the problems and prospects of the Golden Horde researches. In particular, he noted that representatives of various research schools participated in the writing of this book setting a trend thereby for all national historiographies. In his opinion, this book is also important because it defines new priority directions for specialists in the most diverse areas of medieval history of the vast Eurasian space.

The authors of individual articles in “The Golden Horde in World History” – Professor of Eötvös Loránd University (Budapest, Hungary), Corresponding Member of the Hungarian Academy of Sciences, István Vásáry, and Professor of the Institute of History of the University of Warsaw and the Institute of History of the Polish Academy of Sciences, Dariusz Kołodziejczyk – talked about “Clerical Practice in the Golden Horde and Its Successor-States (Kazan Khanate and the early period of the Crimean Khanate)” and “Languages of the Chancellery of the Crimean Khanate”. At the end of the conference, Luisa Bukharaeva talked about the poetry of the Golden Horde.

**Keywords:** collective monograph, conference, Golden Horde, presentation

**For citation:** Giniyatullina L.S. Presentation of the Book “The Golden Horde in World History” (Oxford, Great Britain, April 7–8, 2017). *Zolotoordynskoe obozrenie = Golden Horde Review*. 2017. Vol. 5, no. 2, pp. 485–487. DOI: 10.22378/2313-6197.2017-5-2.485-487

**About the author:** Lyutsiya S. Giniyatullina – Research Fellow, Usmanov Center for Research on the Golden Horde and Tatar Khanates, Sh. Marjani Institute of History of Tatarstan Academy of Sciences, **ORCID:** <http://orcid.org/0000-0002-3904-6079> (7, Baturin Str., Kazan 420111, Russian Federation). E-mail: [lusiia@mail.ru](mailto:lusiia@mail.ru)

*Received April 8, 2017*

*Accepted for publication May 29, 2017*

*Published June 30, 2017*